

Baldwin Park, 10 de julio de 1991

REGISTRO
91/14527
22 JUL 91

Al señor presidente de la República de Chile:

Patricio Aylwin.

Palacio de la Moneda, Santiago.

P.A.A.	<input type="checkbox"/>	R.C.A.	<input type="checkbox"/>
C.B.E.	<input type="checkbox"/>	M.L.P.	<input type="checkbox"/>
M.T.O.	<input type="checkbox"/>	EDEC	<input type="checkbox"/>
M.Z.C.	<input type="checkbox"/>	J.R.A.	<input checked="" type="checkbox"/>

ARCHIVO

Señor: Nos hemos reunidos en este Estado de California, un gran número de cubanos exiliados para tratar del paso que ud. piensa dar en la reunión los días 18 y 19 del actual en la ciudad de Guadalajara, México. Como es posible que ud. que combatió en su propio país a quienes libraron a la patria del yugo comunista, ahora resulta que quiere hacer igual que México, donde sus gobernantes le llaman a este títere ruso, mi "comandante"/? Es posible que se traicione a las figuras que dieron la libertad del colonialismo a esa patria Chilena, como fueron y deben seguir, como las estrellas que dan luz para que jamás se apague el camino de la libertad? JOSE DE SAN MARTIN Y O'HIGGINS, DEBEN SEGUIR BRILLANDO FRENTE a la maldita hoz y el martillo. Tristes días le espera a vuestra nación, si vuelve a recibir al tirano títere que hoy ha convertido una patria que era feliz, en una colonia rusa de subversión comunista en nuestra América Latina. Piénselo dos veces, con el tirano y su pueblo esclavo, ó con el millón y medio de cubanos de este exilio, que no nos quedaremos sin actuar económicamente contra los productos de vuestro...Ud. tiene la palabra.

Con el derecho que nos da la libertad.

Pedro Montano Boill
 Pedro Montano Boill
 Líder Agrario y de la Educación Rural.
 4020 Merced Ave. Baldwin Park, 91706 CA.

E.U.A.

12342

Pinochet cumplió. Ahora, Castro y Ortega

DIARIO LAS AMERICAS, 16 DE OCTUBRE 1988.
Por Ariel Remos

El ejemplo que acaba de darle al mundo el general Pinochet, debiera servir para que despierten los tontos que le hacen el juego a los comunistas. La derrota de un gobierno autoritario al que una muy bien engrasada maquinaria internacional le quiso inútilmente hacer la vida imposible durante 15 años, tiene relevantes implicaciones.

El golpe militar de 1973 cumplió lo que se interpretó como mandato popular para expulsar a los marxistas que ocuparon el poder con una minoría en 1970.

Los chilenos, y la lucha anticomunista que muchos quisieran borrar del mapa, tienen una deuda de gratitud con la Junta Militar que evitó que Chile cayera en el despeñadero por el que cayeron Cuba, Nicaragua y tantos otros países víctimas hoy del ultraje marxista. De haber sido así, la infección del cono sur del continente hubiera sido inevitable.

Dentro de las circunstancias excepcionales de un régimen de facto, el General Pinochet trató de mantenerse lo menos posible fuera de la tradición democrática de su país. Tuvo que mantener un margen de autoritarismo para evitar que la conspiración comunista internacional y la caja de resonancia de las otras internacionales izquierdistas, frustraran el rescate de Chile de la pesadilla marxista. Pero supo combinar ese margen de autoritarismo con instituciones democráticas que permitieron un espacio de libertades económicas y civiles como no hay forma que lo ofrezcan —so pena de perecer— las dictaduras de Cuba y Nicaragua.

Posteriormente el gobierno de Pinochet realizó un plebiscito ejemplar en 1980, del que resultó aprobada una Constitución y un mandato para él más formal, por 8 años, del 67% de los votantes. Ese mandato implicaba también la transición a la democracia plena tal como ha empezado a cumplirse con el plebiscito del 4 de octubre, a pesar de los vaticinios tremendistas, sólo para justificar la acusación de fraude y el desorden, si triunfaba el *Sí*.

Parte de ese tipo de cohartada fue puesta a funcionar en 1980, ya que sin haberse cerrado todavía los colegios electorales, los cables internacionales dictaminaron "fraude", iniciaron una imaginaria cuenta de muertos y esparcieron la falsa noticia de que tanques y soldados habían sido sacados a las calles.

Chile salió adelante, venciendo importantes factores adversos. Uno de ellos fue la subversión, que tuvo su momento culminante con la ocupación en

rácter social y ha logrado una floreciente economía, como la de ningún otro país de América Latina.

El otro factor adverso, ha sido el intervencionismo de algunas democracias en el proceso de democratización, no obstante esté produciéndose dentro de un marco constitucional. Lamentablemente, nada igual se hace para democratizar ninguna dictadura comunista.

Para que el lector tenga una idea de cómo se ha estado interviniendo desde el exterior en algunos asuntos internos de Chile, transcribimos a continuación el desglose por países del total de \$24.931.136, recibido por la oposición chilena de gobiernos e instituciones extranjeras en 1987 y 1988, para hacer triunfar el *No* sobre el *Sí*.

Alemania Federal	(Antecedentes reservados)
Andorra	\$ 93,000
Argentina	107,240
Bélgica	88,000
Canadá	960,122
Costa Rica	1,000,000
Dinamarca	100,130
España	24,306
Estados Unidos	1,007,180
Finlandia	70,258
Francia	195,011
Holanda	16,432,845
Italia	43,649
Noruega	102,560
Suiza	50,000
Suecia	100,000
Comunidad Económica Europea	4,500,000
Diakonia (grupo religioso)	48,535

Estados Unidos canalizó los fondos de ayuda a la oposición chilena por medio del bien conocido National Endowment for Democracy; Costa Rica realizó su contribución a través de una operación triangular procedente de EE.UU., y el aporte de Holanda fue de fondos de diversas entidades europeas.

De todas formas, a pesar de 15 años de ejercicio del poder con los citados agravantes, el *Sí* obtuvo una respetable votación. Y repetimos con nuestro siempre admirado José Ignacio Rivero: "Ojalá que el pueblo chileno no se equivoque esta vez cuando llegue el momento de las urnas electorales y escoja lo mejor para su patria".

Pero independientemente de lo que pueda ocurrir en Chile en las próximas elecciones de diciem-

ReLáMpAgOs

Por José Ignacio Rivero
Popurrí cubano

No podemos abandonar el tema porque desgraciadamente sigue sobre el tapete. El comunismo en Cuba sigue arrasando con todo y los "balseiros" siguen llegando a estas costas desesperados por el hambre y la persecución. Y mientras tanto, aquí en el destierro, a pesar de que vivimos en plena libertad, se sigue luchando contra el exilio. En Cuba el enemigo mientras más apretado se encuentra, más aprieta las tuercas. Castro trata de mantenerse en el poder apretándoles el cuello a los enemigos del comunismo con más rabia que nunca. Aquí no se aprieta nada. Ni las filas para acelerar la caída del ominoso régimen; ni la lengua contra los que tratan a su mejor saber y entender de combatir al régimen que a todos nos ha llevado al caos...



Aquí en el destierro lo que aprieta es la ambición, la inconsciencia y la soberbia de algunos o de muchos que hacen que este destierro a veces, además de dolor, produzca repugnancia, como decíamos en otros comentarios. El mundo entero sabe que en Cuba no hay libertad desde hace más de 32 años, pero aquí, en el exilio, habiéndola, no existe la tolerancia, no existe la comprensión, no existe la compostura, no existe la discreción ni la humildad ni el perdón. Aquí la mayoría de los exiliados vive con el látigo en la boca para difamar a cualquiera en vez de utilizarlo con razón y sin titubeos cada vez que la causa común lo reclama.

Por la soberbia imperante, el exilio se especializa en sacar a la luz pública la "baja del ojo ajeno", pero nunca se ve al exiliado mostrando la viga en el suyo... Estos arrogantes —si tuvieran algo de humildad y de espiritualidad— antes de pensar o de hablar mal de su prójimo debían revisar bien el fondo de sus conciencias para que se dieran cuenta de que no están tan limpias como las de los demás. ¡Nadie quiere juzgarse a sí mismo. Abundan los que se hacen pasar por "mirios blancos" con un micrófono o una pluma cualquiera. Y lo más simpático del caso es que piensan que todo el mundo se lo cree.

*****EN POLONIA:** ...Poco antes del triunfo democrático de Polonia ocurrió en Varsovia lo siguiente: Carlos Marx nunca se hubiera imaginado que algún día su barbado rostro iba a servir para representar a San José en un pueblo oprimido por la tiranía roja que él había gestado.

Ese extraordinario caso que sucedió en ese país fue a confirmar la profunda religiosidad del pueblo que, ante la imposibilidad de conseguir imágenes de santos, adquirían lo que le vendían a primera vista.

En el santuario nacional polonés de Chentojova, dos vendedores ambulantes ofrecían a los peregrinos imágenes de San José. Los dos vendedores no se podían quejar de sus magníficas ventas, hasta que uno de tantos peregrinos creyó reconocer al hombre barbado que rodeado de una aureola de santidad representaba a San José.

Después que el desconfiado comprador quitó la aureola, ya no cabía duda: San José no era otro sino Carlos Marx.

Algo parecido está ocurriendo en nuestra América. El presidente de Chile dice que "la Revolución cubana constituye un hecho histórico que está ahí y que no vuelve atrás" y califica a Fidel Castro de genial... Quítele el presidente chileno la "aureola" que le ven a Castro los liberales, los izquierdistas y los eternos enemigos del "imperialismo yanqui" y verá claramente que tanto la revolución "cubana" como su abominable gestor son engendros del mismo diablo en persona. Y en estos no hay genialidad ni nada que se le parezca. Si se le quita la falsa aureola que le han puesto los idiotas útiles se verá sólo la maldad, el crimen, la destrucción y el odio. Y todo eso tendrá que desaparecer. Sólo quedará impreso como un bochornoso borrón en la historia de América.

*****LA AUTODETERMINACION:** ...

Cuando se escriba la actual etapa de la historia de América saldrán a relucir muchas miserias que hoy se ocultan entre las bambalinas de las Cancillerías. En todo esto del apoyo de algunos gobiernos al régimen de Castro y de la negativa de otros a votar en favor de una acción conjunta contra ese régimen, hay muchos móviles mezquinos y muchas turbias sinrazones. Para nadie es un secreto que algunos países iberoamericanos se han visto favorecidos con la supresión de la cuota azucarera americana a Cuba, con el cese de la corriente turística a nuestra patria y con el embargo —aunque sea a medias— mantenido desde hace más de tres décadas por Washington contra el gobierno castrista con el propósito de asediarlo económicamente.

¿Quien duda que hay muchos gobiernos a los que les conviene, por la economía de sus respectivos países, que esta situación se prolongue indefinidamente? Fidel Castro, sin duda, les proporciona muchos dolores; pero ellos están ampliamente compensados por un mayor ingreso nacional, y váyase lo uno por lo otro...

Esos gobiernos han encontrado en la palabra "autodeterminación" un comodín magnífico. La autodeterminación no es más que eso: una palabra. Pero ¿qué util resulta para no comprometerse, para no adoptar posiciones incómodas. Es lo que ellos dicen: "Mientras el palo castrista va y viene, el cuerpo descansa. Y en este juego hipócrita y hedonista llevamos 32 años.

Diario
Las Américas